

Cataldo: fin al CAE se pospone por "sobrecarga legislativa"

Proyecto se presentaría el domingo, pero Boric además debería viajar a la asamblea anual de la ONU.

Redacción

Un tema que se comentó ayer en las actividades oficiales de Fiestas Patrias fue el proyecto de condonación del Crédito con Aval del Estado (CAE), cuyo anuncio se preveía para este domingo, con el Presidente Gabriel Boric en cadena nacional. Sin embargo, en la víspera se conoció que la iniciativa se presentará en octubre y, ayer, el ministro de Educación, Nicolás Cataldo, explicó que este retraso se debe a la "sobrecarga legislativa" que enfrenta el Congreso, motivado por el "nuevo impulso" en proyectos como el CAE y la eutanasia, además de la crisis de seguridad y las acusaciones constitucionales contra jueces vinculados a casos de corrupción.

Las razones "son muchas", dijo el titular de Educación, para luego detallar que "hay una sobrecarga legislativa que es complicada y hay temas que son inevitables, como por ejemplo el viaje a Nueva York, que siempre estuvo planificado, evidentemente lo consideramos dentro del diseño", en alusión a la participación del Presidente Gabriel



PRESIDENTE EN LA FOTO OFICIAL POR EL "18", CON 22 DE 24 MINISTROS: DE LA MUJER Y ENERGÍA SE AUSENTARON.

Boric en la Asamblea general de Naciones Unidas (ONU), en Estados Unidos.

PARADA MILITAR

La cumbre internacional comienza este domingo, razón por la que, sumado al trabajo que están desarrollando las Fuerzas Armadas en la frontera norte del país, así como en la Macrozona Sur, llevó a reducir 20% la dotación que hoy desfilará en el Parque O'Higgins ante el Presidente y las autoridades, quienes sólo verán a cerca

de 8.000 uniformados.

PRESUPUESTO

Cataldo también señaló la presentación del proyecto de Ley de Presupuesto como causa del retraso en la política educacional que, en caso de ser aprobada, comprometería alrededor de US\$12.000 millones.

Esta Ley de Presupuestos "es la última de nuestro Gobierno que le va a corresponder ejecutar. Por lo tanto, son todos temas tan relevantes que la verdad es que es muy importante

darnos el espacio, airearnos para que podamos tener una mejor discusión, esperamos que ese sea el tono con el cual podamos llevar esto adelante".

El senador Fidel Espinoza (PS) esta semana condicionó su apoyo al proyecto del CAE a que se investigue al exdirector de la Junaeb, Jaime Tohá, primo de la ministra del Interior, Carolina Tohá, quien podría estar vinculado al abogado e imputado por el Caso Audio, Luis Hermosilla, al solicitar información confidencial

para adjudicarse una licitación por \$126.000 millones, según una publicación del portal Ciper Chile.

Desde la oposición ya se han anunciado cuestionamientos al proyecto sobre el CAE, debido al financiamiento de la agenda de seguridad, así como las listas de espera en salud. El Consejo de Rectores (CRUCH) también en los últimos días manifestó reparos sobre los fondos para lo que fue parte de las promesas de Boric para llegar a La Moneda.

Cataldo aclaró que, "des-

de el punto de vista del oficialismo, se ha insistido en la importancia que tiene en el resolver el problema social, que también tengamos un buen sistema recaudatorio que nos permita efectivamente mantener un sistema de financiamiento que se sostenga y que no tenga que nuevamente el Estado estar teniendo que inyectar recursos para que se mantengan el tiempo, que es lo que queremos resolver en definitiva".

"Por otro lado, desde la oposición nos han dicho varias cosas, han planteado preocupaciones respecto a la regulación arancelaria, que también es un tema que algunas instituciones de educación superior nos han planteado, y aspectos relacionados con los incentivos, a quienes queremos reconocer cuando hablamos de reorganización de la deuda y cuáles son las señales que queremos dar", indicó el ministro.

"Esperamos que la oposición se abra", agregó Cataldo, porque "me ha quedado muy claro que todos, desde el PC al Partido Republicano, coinciden en que este sistema que tenemos hoy en día es ineficiente socialmente, fiscalmente e institucionalmente". ☺